
Temps de l'Avent : 23 décembre

Texte de l'Évangile ( Lc  1,57-66): Le temps où Élisabeth devait 

accoucher arriva, et elle enfanta un fils. Ses voisins et ses parents 

apprirent que le Seigneur avait fait éclater envers elle sa 

miséricorde, et ils se réjouirent avec elle. Le huitième jour, ils 

vinrent pour circoncire l'enfant, et ils l'appelaient Zacharie, du nom 

de son père. Mais sa mère prit la parole, et dit: «Non, il sera appelé 

Jean». Ils lui dirent: «Il n'y a dans ta parenté personne qui soit 

appelé de ce nom». Et ils firent des signes à son père pour savoir 

comment il voulait qu'on l'appelle. Zacharie demanda des tablettes, 

et il écrivit: «Jean est son nom». Et tous furent dans l'étonnement. 

Au même instant, sa bouche s'ouvrit, sa langue se délia, et il 

parlait, bénissant Dieu. La crainte s'empara de tous les habitants 

d'alentour, et, dans toutes les montagnes de la Judée, on 

s'entretenait de toutes ces choses. Tous ceux qui les apprirent les 

gardèrent dans leur coeur, en disant: «Que sera donc cet enfant?». 

Et la main du Seigneur était avec lui.

«‘Que sera donc cet enfant?’. Et la main du Seigneur était avec lui»
Abbé Miquel MASATS i Roca 

(Girona, Espagne)

Aujourd'hui, dans la première lecture nous lisons: «Voici que j'envoie mon 

messager, et il préparera le chemin devant Moi» (Ml 3,1). La prophétie de Malachie 

s'accomplit en Jean Baptiste. C'est un des personnages principaux de la liturgie de 

l'Avent, qui nous invite à nous préparer dans la prière et la pénitence à la venue du 

Seigneur. Comme la prière collective de la messe d'aujourd'hui: «Accorde-nous tes 

serviteurs, qui reconnaissons l'approche de la naissance de ton Fils, d'expérimenter 

la miséricorde du Verbe qui a daigné prendre chair de la Vierge Marie et habiter 

parmi nous».



La naissance du Précurseur nous parle de la proximité de Noël. Le Seigneur est 

proche! Préparons-nous!. Quand les prêtres qui vinrent de Jérusalem lui 

demandèrent qui il était, il répondit: «Je suis la voix de celui qui crie dans le 

désert: Aplanissez le chemin du Seigneur» (Jn 1,23).

«Voici que je me tiens à la porte et je frappe: si quelqu'un entend ma voix et ouvre 

la porte, j'entrerai chez lui, je souperai avec lui et lui avec Moi» (Ap 3,20), lit-on 

dans l'antienne de la communion. Nous devons nous examiner pour voir comment 

nous sommes en train de nous préparer à recevoir Jésus le jour de Noël: Dieu veut 

naître surtout dans nos cœurs.

La vie du Précurseur nous enseigne les vertus dont nous avons besoin afin de 

profiter pleinement de la venue de Jésus, fondamentalement, l'humilité du cœur. Il 

se reconnaît comme un instrument de Dieu pour accomplir sa vocation, sa mission. 

Comme le dit Saint Ambroise; «Ne te glorifie pas d'être appelé fils de Dieu 

—reconnaissons la grâce sans oublier notre nature—; ne t'enorgueillis pas si tu as 

bien servi, car tu as accompli ton devoir. Le soleil fait son travail, la lune obéit, les 

anges accomplissent leur mission. L'instrument choisi par le Seigneur pour les 

gentils dit: ‘Car je suis le moindre des Apôtres, moi qui ne suis pas digne d'être 

appelé apôtre, parce que j'ai persécuté l'Église de Dieu’ (1Co 15,9)».

Cherchons uniquement la gloire de Dieu. La vertu de l'humilité nous conditionne à 

nous préparer dûment pour les fêtes qui approchent.

Pensées pour l'évangile d'aujourd'hui

« Elisabeth sentit que Marie était proche, comme Jean sentit la proximité du Seigneur ; La 
femme entendit le salut de la femme, le fils sentit la présence du Fils ; elles proclament la grâce, 
eux parviennent à faire profiter leurs mères de ce don » (Saint Ambroise)

« Jean annoncera quelqu’un de plus grand qui allait venir après lui. Il a été envoyé pour préparer 
le chemin de cet Autre mystérieux ; toute sa mission est orientée vers Lui : quelque chose de 
réellement grand s’annonçait » (Benoît XVI)



« Jean est plus qu’un prophète (Lc 7, 26). En lui, l’Esprit Saint accomplit de “parler par les 
prophètes”. Jean achève le cycle des prophètes inauguré par Elie. Il annonce l’imminence de la 
Consolation d’Israël, il est la “voix” du Consolateur qui vient (Jn 1, 23). Comme le fera l’Esprit 
de Vérité, ‘ il vint comme témoin, pour rendre témoignage à la Lumière’ (Jn 1, 7). Quant à Jean, 
l’Esprit accomplit ainsi les “recherches des prophètes” et la convoitise des anges » (Catéchisme 
de l’Eglise Catholique, n° 719)


